



## SEMANA DE LA ARQUITECTURA. ARQUITECTURA PARA TODOS

Del 6 al 12 de octubre de 2008 la Fundación Arquitectura COAM, junto con el Ayuntamiento de Madrid y la Comunidad de Madrid, la Hermandad Nacional de Arquitectos, el Consorcio de Transportes, Metro de Madrid y las Empresas Kalzip, Reynobond y SFS, organiza por quinto año consecutivo la Semana de la Arquitectura, con diversos actos que tienen como objetivo difundir la arquitectura y el urbanismo y acercarlos a la sociedad. Adelantamos en estas líneas el programa de las mismas.

**Abierto Arquitectura en la Ciudad de Madrid.** Se organizarán visitas guiadas a 50 edificios seleccionados de la ciudad de Madrid.

**Abierto Arquitectura en la Comunidad de Madrid.** Se organizarán visitas guiadas a 50 edificios seleccionados de nueve municipios de la Comunidad: Alcalá de Henares, Aranjuez, Ciempozuelos, Valdemoro, Getafe, Parla, Móstoles, San Lorenzo y El Escorial.

Más de 200 organismos organizarán actividades, entre las que destacan las siguientes: exposiciones "Jóvenes Arquitectos Españoles", organizada por el Ministerio de Vivienda, y "2 Arquitecturas Alemanas 1949-1989", organizada por el Ministerio de Vivienda y el Instituto Goethe; se podrán visitar en las arquerías de Nuevos Ministerios • Vistas guiadas a las nuevas actuaciones de vivienda de Valdecañas, Carabanchel y Sanchinarro, organizadas por la EMVyS • Jornada de actividades múltiples en el Instituto Eduardo Torroja, que dará a conocer la obra del relevante autor • Congreso "Construyendo la Ciudad del Futuro", con Tom Mayne, Peter Cook, Alejandro Zaera, Nieto y Sobejano, Alfonso Vegara, AceboxAlonso y MVRDV, orga-

nizado por Construtec y COAM • Exposición "El Proyecto Madrid 2016", organizado por el Ayuntamiento de Madrid y la Fundación Madrid 2016 • Colección de itinerarios por la ciudad desde una nueva perspectiva: "Itinerarios Madrid Verde", "Paseo del Arte" y "Mirando al cielo", organizados por la empresa Municipal Promoción de Madrid y la Fundación Arquitectura COAM • Itinerario "Diseño Madrid" con Simsun, bd. Madrid, Vitra y Molteni • Exposición "Mundo al revés" de arquitectura efímera a cargo del estudio Benavides y Camino, organizada por el Instituto Francés de Madrid • Exposición "De la Bauhaus a la ciudad blanca de Tel Aviv", organizada por el Colegio de Arquitectos de Venezuela; se podrá visitar en el antiguo edificio Bankuniun • El distrito de Vallecas celebrará el día de la arquitectura con múltiples actividades y mesas de debate sobre sus arquitecturas más recientes • Exposición "Tecnología y Construcción" de Arquitectos sin Fronteras como parte de las actividades del Centro Cerro de Vacas en Vallecas • Exposición del pintor, arquitecto y escultor Guillermo Pérez Villalta en la Fundación ICO • Ciclo de cine y arquitectura del Instituto Goethe • Concierto del Coro Xenaquis en la iglesia de San Manuel y San Benito, en un encuentro entre música y arquitectura • La exposición "Piensa Madrid" en La Casa Encendida • Espectáculo de luz en la fachada del edificio Nozar • "Poéticamente habita", exposiciones en las galerías de arte más relevantes de la ciudad • Visitas a la Fundación Alejandro de la Sota.

Las Universidades se suman, como siempre, con las más variadas e interesantes aportaciones: la Universidad Europea, con los itinerarios de arquitectura, mataderolab...; Alfonso X el Sabio, con el interesante ciclo "Los tránsitos de la arquitectura"; Camilo José Cela, con encuentros en torno a los edificios que se visitarán en Abierto; la Pontificia de Salamanca participará con interesantes conferencias; San Pablo CEU, con visitas a edificios y los concursos de dibujo rápido; Alcalá de Henares con conferencias y visitas; y Francisco de Vitoria nos sorprenderá un año más con su maratón de actividades.

Las 17 Juntas de Distrito del Ayuntamiento de Madrid participarán en la Semana con conferencias, visitas guiadas y exposiciones, en un intento de transmitir a sus vecinos lo más destacado de la arquitectura y el urbanismo de sus barrios. La Fundación Arquitectura COAM colaborará con la organización de múltiples actividades, como las siguientes: "Ciclo Arquitecturales" con conferencias sobre el Parque del Manzanares y el Mercado de la Cebada • Itinerario peatonal y ciclista de la Ciudad Universitaria • Los itinerarios "Madrid Visión", el itinerario homenaje a Fernando Higueras y las visitas al Madrid bioclimático • El jueves 9 de octubre a las 20:00 h. inaugurará en su sede tres exposiciones: "Carlos Ferrater. Arquitecto", "Perdidos" y "Excepto".

Como actividades destacadas, este año contamos con la participación de la Dirección General de Patrimonio de la Comunidad de Madrid, que organizará la exposición "Alcalá. Una ciudad en la Historia" y visitas guiadas a la Necrópolis de Sieteiglesias, a la Musealización del Hábitat Carpetano de Miralrío, la muralla de Buitrago de Lozoya y el casco histórico de Chinchón, entre otros. El Área de las Artes del Ayuntamiento de Madrid también colabora de manera destacada con la organización de la exposición "Alter Polis", visitas guiadas, el itinerario "Madrid del Siglo XIX", las actividades en Matadero Madrid, etcétera.

Para más información: Dpto. de Difusión.  
Fundación Arquitectura COAM  
www.fundacioncoam.es  
Tel. 913 19 16 83 ext 3



## VIAJE DE ARQUITECTURA A OPORTO

El programa de viajes culturales de arquitectura al extranjero es una iniciativa del Departamento de Difusión de la Fundación Arquitectura COAM como parte destacada de su programa de actividades para el año 2008. Oporto ha sido el primero de estos viajes y a partir de su experiencia se pretende ampliar el programa hacia destinos europeos, con la perspectiva de abarcar en un futuro próximos destinos en otros continentes. El viaje a Oporto estuvo guiado por el arquitecto Juan Vallés y contó con la colaboración del también arquitecto Javier Soriano. El programa de visitas comenzó por el estudio de Álvaro Siza, una de las más valoradas por los asistentes. El arquitecto Matthias Heskamp, colaborador de Álvaro Siza, acompañó al grupo en las visitas a la Facultad de Arquitectura y al estudio del autor, donde impartió una charla sobre el funcionamiento del mismo. Además se visitaron la Casa da Música de Rem Koolhaas, las casas-patio de Souto de Moura, las piscinas de Leça da Palmeira de Álvaro Siza, además del interior de la Torre Burgo, el restaurante de Boa Nova y la Fundación Serralves, visita panorámica a la ciudad y a las Bodegas Cookburn's.